益々ご清福の段 の候 宮崎県防衛協会 青年部会 宮崎支部会員諸兄に於か 大慶至極に存じ上げます。 ま

頂きましたが、 翌三月一日は高等工科学校生徒同窓会「桜友会熊本大会」に参加させて との事で、 敬意を表すと共に、 二月二十八 皆様には日頃より当支部運営に際して特段のご高配 いま正に九州が国防の要石として注目されています。 日は熊本健軍駐屯地にて番匠西部方面総監を表敬訪 同日小野寺防衛大臣も佐世保西方連隊を視察に来られた 倍旧のご支援を伏してお願い申し上げる次第です。 を賜 問 Ĺ

日本で今起きていること」の演題でご講演を頂きますので、 合わせの上、ご来臨賜ればこれに選る幸せはありません。 ノンフィクション作家の「河添恵子氏」を講師にお招きして、「中国と ら、お許しを得て皆様にも送付させて頂きますので、何卒ご一読下さい そんな折、 同封のチラシと入場券は、来る五月三日の「憲法記念の日」に、 小川氏のメルマガよりタイムリーなQ&Aが届きまし 皆様お誘い たか 0

◇◆「新兵器」から島墺国家の防衛を考える

国際変動研究所理事長 軍事アナリスト 11 刘

です 三十年度)」を閣議決定しました。防衛計画大綱は、 四月がスター の政策や装備調達量を定めた具体的な計画ですね。 メドに安全保障政策や防衛力の規模を定めた中長期的な基本 る防衛計画の大綱」と「中期防衛力整備計画 7 :安倍晋三内閣は二〇一三年十二月十七日、 中期防衛力整備計画(中期防)のほうは、大綱に基づいて五年間 ださい。 トですが ٠, 今回は計画に登場 した た 「新兵器」に (平成二十六年度~平成 「平成二十六年度 M兵器」についていずれも二○ おおむね 計画 十年間を 一四 0 指針 説年

定ま 動戦闘車の二つです。日本の防衛力は、 決まって、ようやく島嶼国家の防衛力らしい方向に向かい 川:「二〇一四年度からの防衛計画大綱・中期防衛力整備計画で登場 いった、 新しい防衛のあり方を象徴する『新兵器』は、 陸上自衛隊のあり方も『島嶼国家の陸軍』という方向がはっきり といえるでしょう」 これら新兵器を導入することが 水陸両用装甲車と機 はじめました。

0 生きる多く ともされ 沿う な いうまでも 国 \neg 日本弧 列島 い数 0 伊豆諸島や 四つだけで、 べです。 ます。 をつくる島嶼 心に平 の な 小島 く日本 日本は VI ずれ が 小笠原諸島、 行する佐渡島など近海の島々 面 国土をつく は、 淡 積百平方キロ以上の比較的大きな島でも三十に の数は、島 にせよ、 路島や小豆島な 国土 のす つ とくに大きな島は本州、 琉球弧に沿う南西諸島など、 て の定義 ァベてが い ます」 ど瀬戸 や数え方によっては約三七 七千 近い 内海 伊豆七島 島か の島々、 らなる島国で 北海道、九州 そして弓型 海とと マリアナ 0 す に弧 満 0

師団同士 師団編成 力をも 本 形で 組 は 多数 織を編成し、 が戦うため は つ 上 た 、部隊・ 陸 0 国 島か 「を守り l 々 ・装備 7 を Ġ 口 op 日本 0 切る編成・装備でなけ なる島嶼国家で、 ッ < 衛 ・必要があ 組織をダウンサイ パ大陸や中 す が不可欠です。 の実情に る 15 は ŋ ります。それにい島に上陸したり -国東北 合っ た しか し かし、 部 ŧ ジングしたようなも き事守 れば の大平原で機械 0) にならな は揚陸 相手を、 これまで L てこなかっ. ならないのに、 艦艇や こち 0) 陸上 た て 0 師 水 Ġ のです」一般論で で 自 团 **()** \mathfrak{t} るので した 两 P す 戦 用 0 車 0 0 を

▼創設される日本版海兵隊・水陸機動団

わ Q る :まず、 0 す 新兵器を導入し運用する陸上自衛隊の か? 編成 は ` ど 0 ょ う 15 変

隊司令官がすべてを指揮するかたちになります。 りませんが、 は小 自 約十五万一千人、 衛艦隊司令官)、航空自 今後は、**陸上総隊**というものができ、という五つの方面隊があり、それぞれ 「陸上自衛隊の編成定数は約十五万九千 です 中身が変わります。 即応予備自衛官員数は約 衛隊の航 これ 空総 ぞれを方面総監 までは北部・東北・東 隊(航 陸上幕僚長 八千人 海上自 空総 人) で、この (うち がが 隊 0 指揮 常 下 司 衛 令官の 15 豚の**自衛艦**にいる! 部 自 L て 衛 • 中 **()** は 官 正 変わ 対 艦 ま 部 定 応隊 総 L 員 •

「また、 一ヘリコプ ぞれ 国 内 規模 都 まで • 9 宮 国 1 は有事 市に 外を 0 団などを含 中央即応 いる中央即応連 担当し、 集団に迅 めて *7* \ 【 (C R イチ地いまし 隊 え た。 た。 が派 動 遣され 対 C R をおき、ここに ような国 処す F て は二人 3 際平和の い 機 ま 動運 す 副 協 第 用 一空挺 部隊 司 力 令官 活 と にが 団し

後 は 0 中 央即応集団を廃止 三個 機 動師 团 四 個 機 動 旅 团

します。 な 隊で、これが新兵器 るのは長崎県 甲 は長崎県相浦駐屯地の**西部方面普通科連隊**です」しれが新兵器の一つである**水陸両用装甲車**を装備しのうち一個水陸機動団が新しくつくられる水即団・一個空挺団・一個**水陸機動団・一**個へリコ られる水陸両用の心値へリコプター団 しま す。 中機に動再

の大綱」別表より) 陸上自衛隊 基幹 隊 の編成 (「平成二十六年度以降に係 る

機動運用部隊

•

【将来】三個機動師団【現状】中央即応集団 • 四個機動旅団 • 個 機甲師 团 個空挺 团

個水 陸 機 動団・ 一個 ^ IJ コ プ ター 団

配

現状 個師 团 • 六個旅

【将来】五 個師 团 • 二個 旅 团团

【将来】五個地対艦、·地対艦誘導彈部隊

ミサ 1

近個地対艦 ミサ 1 ルル 連連 隊隊 (変更な

【現状】八個高射特彩·地対空誘導彈部隊

※現状は平成二十五年度ま【将来】七個高射特科群/【現状】八個高射特科群/ 大木 連隊

※

戦車 て小 ぞれ約七百 両、 れまでの戦車に代わるのが、もう一つの新兵器・機動戦闘車です」車は最盛期には一千百両ありましたが、四分の一近くまで滅らします。備する九〇《きゅうまる》式・一〇《ひとまる》式と古い七四式です。 お川 約三百両/門とする』とあります。約七百 両、約六百両/門であるが り、『戦車及び火砲の現状(平成二:「平成二十六年度以降に係る防衛 二十五年度末定数)の規模はそれ衛計画の大綱の別表には注がつい 戦車三百両は、北海道と九州に 、将来の規模はそれぞれ約三百

水陸 両用装甲車と機動 **戏戦闘車**

さい Q : で は 新兵器 0 水 陸両用装甲車と機 動戦 闘 車 つ VI て解 説 て だ

れ称小 一川 地上ではキャ ア ムトラック』を二○一四年度から五十二両配備する予定です。−水陸両用装甲車は、アメリカ海兵隊が使っているAAV7、 タピラ走行 しますが、 水に浮いて航行もできま す。 通

と ます。 が ツ です。 できま ト推進で時速十三キ 乗員三 地上で 、は最高 0 ほ Ø か兵員二十五人また 口 割 時速七十二キロで走り、 を果た (キャタピラ回転で時速七・二キロ L O は まま 貨 地 物 水上で 四 上を 五卜 走る装 は ウ 甲車 オ)で航行 せ 夕 2 るこ なる ジ

アフガニ 習 でしょう。 よく ガニスタン 、その後も長期間、 その後も長期間、一般的な装甲車として使って米海兵隊はこれをイラクの沿岸から上陸させて ずる 用 でも使 ので、ニュー 甲 つ は て います」 沖 ス映像などで見かけたのキャンプ・シュワブ 読 者も いバカ 国 少 した ダ な ツ ド な 進 VI

です」 度で二〇一五年に開発完了し ミリの戦車砲を搭載し乗員は四人です。開発が始まったのは二〇 す が川 キャタピラでなく車輪で走行します。 動戦闘車は、 別名『装輪戦車』で、 二〇一六年度から九十九両 国産のも かたち 0 は八輪 で す 〇七年 _ 0 ま

どい踏九 本の い速 五 く(一○式の七○キロに対して機動戦闘車は百キロ以上)、 九〇式戦車の半分近くまで軽量化されています。車輪はキャ 装輪戦車 機動戦闘 で空輸が ん張りがきかないので搭載する火砲には制約がありますが 〇・二トン)、一〇式戦車(四十四トン)と比べても、 可能です」 車は二十六トン。 通常の戦車より 七四式戦車(三十八トン)、 も装甲が薄く、 軽く造ら 7 九い ****\ ちば 〇式 タピラほ 速度が す 重 車

Y C-130Hが約二十トンですから、 めるのです。 C-2の貨物搭載量は約三十トンですから、機動戦闘車ならギリギリ積 機動戦闘車は、 はできません」 一両ずつ積んで、たとえば宮古島や石垣島に持ち込むことができます。 これまでの日本の輸送機の貨物搭載量はC-1が約八トン、 開発が進められて いる航空自衛 戦車はおろか機動戦闘車も の次 期 輸送機 C - 2

/型戦車 M せん。 の貨物を搭載でき、 メリカ空軍の大型長距離輸送機C5 戦車は 1 しま エイ 頑丈な ブラムス ラムス(M1A1)、兵員七百五十人 1 に載せ、床が抜けなれるがある は、床がある十七トンで入るを運ぶことがで 七トン)を二両しか な できます は よう 約百二十 y。 それ i 重量 ニト 積め でも

◆ようやく理解された両用戦能力の必要性

Q : 米海兵隊の使っ という批 判をネットで読みました。これについては? てい る水陸両用装甲車をそのまま導入す るの は

て め が見え隠れする地形)では使えない、 おらず不要と主張しています。尖閣諸島を含む南西諸島のような珊瑚 から のリーフ海岸(リーフは礁《しょう》のこと。 可能性が高いとい AAV7の採用が決定している『出来レース』あるいは『八百長 ーナリスト \<u>`</u> そもそもAAV7は日本の島嶼防衛作戦に向い決決定している『出来レース』あるいは『八百長』の清谷信一氏による批判ですね。清谷氏は、初 の清谷信一氏による批判ですね。 というのです。 海面や海面近くに岩や 清谷氏

す 不都合があれば、そのとき調達を見直せばよい、と考えています」 す。なにしろ日本は、水陸両用装甲車を導入したことが一度もない のような海岸のほうが使いやすいことは確かでしょうが、私は、南西諸 から、まず米海兵隊が使った実績のあるものをしばらく運用して などでAAV7がまったく使えないということはあるまいと思いま :「この批判に、防衛省は応えていません。 A A V 7 が九十九 、みて、

衛 Q 隊 の現場には、昔からあったのですか?新兵器の水陸両用装甲車や機動戦闘車が必要だという声は、 陸上自

水陸 部隊もあるわけです。しかし、特に離島防衛に関わる自衛隊の現場では、 こで使うか 両用部隊や装備が必要だという話は、 : 「本州の山中にある陸自駐屯地では、部隊の歴史を大切にし、 はともかく、 古い七四式を一生懸命整備・維持し ずっ と以前からあ てきた りまし た 戦車

彼ら きたの 米陸軍とは家族のように仲良しでしたが、 報 の 装備や は古 15 0 たとえば陸上自衛隊に米海兵隊と組織 V つい 運用 ては、 話ではなく、 いること 0 仕方も、 連絡幹部しか置い があったくら せ あまりよく VI ぜい四~五年前からです。昔から陸自は いです」 ていな わからなかったのです。 海兵隊とは付き合い **()** ので、 としてのつなが 陸自 がなく 松のほ りがで 0

たときです。 、番匠幸一郎さん の交流 東北方面総監として東日本大震災対処の から (現 西部方面総監) め て、 陸自と海兵隊 治さ が陸上幕僚監 の 関係 統 を 合任防 が 務衛 7 部長いっ ک だだっの を指

部 陸軍 際に部隊編成 たのです。 \dot{o} 戦 な したことを象徴する出 ト ッ か上 の考え方か プエ Ø ほの能 IJ と装備 水陸両用部隊 設 の す 卜 の導 でも必要性を n も同じよう ば 正 λ が決ま 足まなか 統 0 創設 からは で な問題が もある 必要だという声は、 は理 ったわけです。 った 解 ほ 0 陸上自衛隊の思考様式が大きく ど遠 しているの です」 それが あ い異端 りました。 実は、 よう は十%くら 0 部隊で、 **하隊で、陸上幕僚監特殊部隊も、古い** やく理解され、 特殊部隊(特殊 **()** とされて

(聞き手と構成・坂本 衛)

昨年六月十九 副長と云う陸自の No. 以 上のように君塚前陸幕長と番匠西方総監は共に海兵隊必要論者で、 日 1とNo.2の大変な要職に就いておられました。 防衛省 へ表敬訪問した際は現役の陸幕長及び陸幕

部隊編制が不 そ 0 お二人 が是非 可能なはずがありません。 に必要と考えておられる「海兵隊」ですから、この

ですから、 ましてや西方重視 防衛省の 期待の大きさが窺えようかというものです。 0 防衛体制の中、 その 中心人物が 「番匠西方総監」

一員として、 心を持って頂きた 我々も九州 に居を構える者の一人として、更には防衛協会青年部会の 相 浦に駐屯する「西方連隊」の今後には、 と存じます。 大いなる興味と

重ねて五月三日 夜花に酔う 咲く良き季節、存分に花見酒でもお楽しみ下さい。(笑) の宮崎市民ホール 「憲法を考える集い」にご参集賜り

伏してお願 申し上げる次第です。

平成二十六年四月一日

宮崎県防衛協会青年部会 宮 崎 支 支部長 1 和 彦